

Gazette du PP



Mail : pain-partage@outlook.be

Numéro 377 — Février 2026

Compte : BE80 0689 4259 2877 du
Pain Partagé, 1140 Bruxelles

PETITE EQUIPE : Xavier Cornil : 02 241 69 88 – 0485 46 32 78. - Martine De Keukeleire : 0471 31 40 17.
Geneviève Vangyte : 02 216 85 00 – 0497 78 58 80.
Alain Verschueren 0476 04 72 24

Edito

“Que ces fêtes ne soient pas seulement enveloppées de lumières mais aussi de temps.

De temps pour nous regarder, nous dire merci, pour nous embrasser sans hâte.

Que la nouvelle année ne nous promette pas de miracles, mais du courage : le courage de choisir la simplicité, de prendre soin de ce qui compte, de n'oublier personne en chemin.,

Levons notre verre à la mémoire qui soutient, aux rêves qui persistent encore, et à l'espoir, cette habitude tenace de croire que demain pourra être plus juste, un plus nôtre »

Eduardo Galéano, écrivain Uruguayen.

.... Malgré les fractures et la volonté de domination et de pouvoir de certains. Noel... temps de célébration et de retrouvailles ?

Agenda

Nos prochains rendez-vous

- ✓ Samedi 28 février 2026 Journée avec Arthur Buekens à Rhode Ste Genèse
- ✓ Samedi 21 mars 2026 : Célébration à 18h00
- ✓ Samedi 18 avril 2026 : Célébration à 18h00
- ✓ Samedi 23 mai 2026 : Célébration à 18h00
- ✓ Samedi 13 juin 2026 : Célébration à 18h00

Depuis l'aube des temps, les fêtes et les rites recréent du lien et mettent en communion. Elles introduisent une rupture dans le cours du temps propice à célébrer ensemble des événements qui marquent les étapes de la vie. La célébration est un repère dans le temps qui traduit et donnent du sens, des valeurs aux événements que nous vivont. Célébrer entretient la joie, permet de vivre nos peines et les soigne, et donne de l'espérance à ceux qui veulent changer le monde nous dit Charles Delhez. La célébration joue un rôle social essentiel pour maintenir un lien communautaire et solidaire entre les personnes.

Ainsi au Pain Partagé nous avons toujours eu à cœur de célébrer ensemble le temps de Noel. Et d'inviter à la fête ceux que nous n'avons pas toujours l'occasion de croiser à d'autres moments, parce qu'ils sont loin, peu mobiles....



Cette année se voulait également le moment opportun pour entourer nos deux nonagénaires, Francine De Keyser et Xavier Leroy qui à quelques jours près, en cette fin d'année, atteignaient les 90 ans. Les bulles ont donc suivi le temps de recueillement et de prière dans la joie se retrouver et de partager ce que chacun avait apporté

La soirée s'est malheureusement terminée par la chute de Jeannine dans l'escalier nécessitant passage à l'hôpital pour des points de suture et un plâtre pour sa main. Toutes nos pensées vont vers elle pour un prompte rétablissement.

Martine DE KEUKELEIRE



“Vous êtes le sel de la terre”

Journée de réflexion avec Arthur Buekens

Samedi 28 février 2026 à Rhode Ste Genèse



Arthur BUEKENS nous invite, chacun et chacune d'entre nous, à réfléchir et échanger sur base des évangiles.

Pratiquement :

- La journée commence à 9h00 et se termine à 16h30.
- Au programme : exposé, échanges, repas de midi
- La journée se déroulera au Centre spirituel Notre Dame de la Justice à Rhode Ste Genèse
Adresse - Avenue Pré au Bois 9, 1640 Rhode-Saint-Genèse www.ndjustice.be
- Nous organiserons le covoiturage en fonction des demandes des uns et des autres.
- PAF : 50,00 € (collation - repas - location des lieux – frais d’animation).
- Paiement sur le compte du Pain Partagé BE80 0689 4259 2877
- Inscription avant le 12 février 2026

Pour tout autre renseignement pratique et pour votre inscription (avant le 12 fév. 2026)

prenez contact via le WhatsApp PP INFO ou par mail pain-partage@outlook.be

Traces de la journée du 22 novembre 2025

LA THEOLOGIE PAR LES PIEDS

De nombreux membres du Pain Partagé se sont joints au plus de 100 personnes venues d'horizons et d'engagements divers lors de la journée du 22 novembre 2025 au Collège de Namur-Erpent.

Rappelons que le projet de la Théologie par les Pieds est de proposer un chemin théologique à partir des réalités vécues par des personnes en situations de fragilité, d'injustice et exclusion. Non un discours théoriques mais des pistes pratiques de solidarité.

Les notes qui suivent sont inspirées du texte Joseph Pirson parus dans la revue Pavés de décembre 25.

Cette année, la thématique choisie était "L'ambivalence des institutions. Marcher sur des chemins non tracés". Les institutions sont en effet créées en démocratie pour agir « dans le sens de la solidarité, du droit et de la justice ». Toutefois elles-mêmes « produisent aussi de l'humiliation et de la violence ». Une réflexion philosophique a été proposée par Jean-Michel Longneaux, philosophe et professeur à l'U Namur. Lors d'un premier exposé il nous a permis de prendre conscience que l'institution est une tentative d'organiser une contradiction, d'avoir envie de la résoudre pour pouvoir vivre en société.



Le philosophe a ensuite esquissé des traits qui peuvent servir de jalons dans le recours aux institutions et de mesurer leurs points forts et leurs points faibles. Il a rappelé que toute institution s'appuie sur trois piliers. Le premier pilier consiste à déterminer quelle situation/question se pose et ce qu'on veut faire pour y remédier.

Le deuxième pilier vise l'économie, la capacité de gérer des ressources en vue de mettre en place la résolution de la situation. Enfin le troisième pilier vise l'organisation de ces construits sociaux selon des règles de droit. Cette réalité nous invite à une vigilance constante et à une résistance contre les tendances à la rigidité, contre la sclérose qui menace toutes les institutions et la tentation de réduire les autres à des objets.

Jean Claude Brau, quant à lui, nous a invité à nous confronter à la parole prophétique de Jérémie sur le thème de la résistance et l'espérance dans la durée (Jer 25, 4-10) à l'époque de l'exil des juifs à Babylone. Ainsi que celle de Mathieu (Mt 13, 24-30) parabole de l'ivraie et du bon grain, et Jean (6, 1-15) sur le signe des pains. Répartis en sous-groupes nous avons réfléchis et échangés sur nos engagements et nos actions en solidarité avec d'autres.

Pour ceux qui n'étaient pas présents ou souhaitaient réécouter l'intervention de Jean Michel Longeneaux, vous trouverez les liens sur le site www.latheologieparlespieds.be, l'ensemble des 'traces' téléchargeables de la journée, sur la page d'accueil principale et sur la page de la journée 2025 : <https://latheologieparlespieds.be/2025-lambivalence-des-institutions-marcher-sur-des-chemins-non-traces/>